

El maíz en América Latina

Redes Amigos de la Tierra Uruguay y la Revista Biodiversidad Sustento y Culturas acaban de publicar el Tomo I de un libro dedicado al maíz en América Latina; en él, se tratan los casos de México, Argentina, Ecuador y Uruguay. El avance del modelo neoliberal compromete seriamente la seguridad y soberanía alimentarias de los pueblos latinoamericanos, y afecta particularmente la cultura milenaria del maíz. Los artículos pretenden servir para “conocer un poco más de nuestra historia, compartir saberes, culturas y experiencias de lucha y resistencia... (y) nos hará más fuertes para trazar caminos comunes, dentro de la diversidad, por el derecho a la vida”.

Améndola C., (Ed.). Maíz, sustento y culturas en América Latina. Los impactos destructivos de la globalización. Montevideo, Redes-Biodiversidad, 108p.

Para más información, contactarse con biodiv@redes.org.uy

Separatas de la revista Biodiversidad

Dos separatas de la Revista contienen temas de actualidad e importancia. Una publica tres artículos: las estrategias corporativas agroindustriales en América Latina; el negocio de los cultivos transgénicos en América Latina; y la propiedad intelectual (artículos también publicados en los últimos números de la revista). La otra aborda el tema de la privatización de la biodiversidad a través de dos artículos; en uno Redes Amigos de la Tierra Uruguay discute la incidencia de la OMC y los tratados de libre comercio sobre la biodiversidad, en tanto en el otro, Lucía Gallardo, de Acción Ecológica, aporta un enfoque acerca de las nuevas formas mediante las cuales las transnacionales se van apropiando del recurso biodiversidad.

Estrategias corporativas en América Latina; transgénicos y propiedad intelectual y Los nuevos caminos que conducen a la privatización de la biodiversidad son los títulos de las publicaciones, y pueden solicitarse a biodiv@redes.org.uy

Libre comercio, plaguicidas y transgénicos en América Latina

En agosto de 2002 se celebró en la Universidad Autónoma Chapingo de México un Seminario Internacional para analizar cómo impacta a la agricultura latinoamericana el libre comercio y la utilización de pesticidas y cultivos transgénicos.. Este libro es una actualización de gran parte de las exposiciones allí realizadas. Consta de seis apartados que reúnen los distintos temas: 1) pérdida de la soberanía alimentaria y el control transnacional de la globalización en el contexto del ALCA y la Ley Agrícola de Estados Unidos; 2) efectos de los plaguicidas sobre la salud y el ambiente; 3) principio de precaución y convenios internacionales relacionados con el control de plaguicidas; 4) impactos de los cultivos transgénicos sobre el ambiente y la salud; 5) herramientas alternativas a los transgénicos y plaguicidas; y 6) perspectivas del movimiento campesino e indígena en defensa de la soberanía alimentaria frente al ALCA.

Bejarano, F. y Mata, B. 2003. (Eds.) *Impactos del Libre Comercio, Plaguicidas y Transgénicos en la Agricultura de América Latina.. México, RAPAM-RAPAL-UACH-SOMAS-SEGE, 348p.*

Las venas abiertas de América Latina ...para el ALCA

¿Qué son el ALCA y el Proyecto IIRSA? ¿Qué relación tienen entre sí, y con el Plan Puebla Panamá? ¿Cuál es el papel de Bolivia en el IIRSA? Estas y otras preguntas son contestadas por el libro que trata la Integración de la Infraestructura Regional de Sudamérica (IIRSA). El Proyecto busca interconectar toda la región a través de “12 ejes de integración y desarrollo”, corredores terrestres, marítimos, fluviales y aéreos -interconectados- a través de los cuales circularán las mercancías... y las materias primas y la biodiversidad que existen en Sudamérica y que extraerán las grandes transnacionales para beneficio propio. Bolivia es un país clave en este proyecto pues 5 de los 12 ejes atraviesan el país, o bien lo impactan indirectamente.

FOBOMADE. 2003. *Las venas del ALCA: Integración de la Infraestructura Regional de Sudamérica (IIRSA). Bolivia, un país de tránsito y de extracción de recursos. Bolivia, Fobomade, 63p.*



Acción Ecológica presenta boletín electrónico

Acción Ecológica publicó el N°1 del boletín electrónico **ConSumo Cuidado**. En él se encuentran detalles de las negociaciones entre Ecuador y Estados Unidos para la firma de un tratado bilateral; la ley de Biodiversidad y su vinculación con el TLC bilateral entre ambos países; y una nota sobre un boicot internacional contra la Coca Cola.

Para más información, contactarse con: noalibrecomercio@accionecologica.org